



PATIENTS STANDARDISÉS : *Les étudiants en santé ont besoin de vous !*

L'UFR des Sciences de Santé et du Sport (UFR3S) de l'Université de Lille recherche des personnes motivées et disponibles pour interpréter le rôle de patients standardisés face aux étudiants en santé (médecine, odontologie et pharmacie) lors de leurs examens.

Qu'est-ce qu'un patient standardisé ?

Un patient standardisé est une personne qui joue le rôle d'un patient suivant un scénario préétabli à l'occasion des examens des futurs professionnels de santé.

Pourquoi ?

Les examens de mise en situation vont permettre d'estimer les savoirs, les savoir-faire ainsi que les savoir-être des étudiants, et permettre de valider leurs capacités à prendre en charge différentes pathologies ou situations cliniques.

Comment cela se passe-t-il ?

Ces personnes auront donc pour mission de jouer fidèlement et identiquement ce scénario devant tous les étudiants qu'ils rencontreront pour garantir l'égalité des évaluations.

Pas besoin d'être patient pour être patient standardisé ! L'UFR3S recrute !

Pour mener à bien sa mission d'évaluation, l'UFR3S

recrute un important panel de personnes, hommes, femmes de 18 à 66 ans, afin d'interpréter le rôle de patients ou de soignants standardisés sur un large spectre de cas cliniques.

Nous recrutons dès aujourd'hui pour nos prochaines sessions d'examen de 2024.

La présence des patients standardisés est nécessaire :

- 4 heures pour la formation quelques semaines avant l'examen
- 2 heures pour le briefing quelques jours avant l'examen
- 5 heures en moyenne pour jouer le rôle le jour de l'examen

Ces temps sont rémunérés à hauteur de 23.04€ brut de l'heure. Au préalable, les personnes intéressées rempliront un formulaire qui prend deux minutes et participeront à un entretien individuel de 30 minutes pour connaître les souhaits de rôle. Il est également possible de participer à plusieurs sessions d'examens tout au long de l'année 2024.



Plusieurs étapes sont nécessaires pour recruter des participants standardisés. Ces étapes garantissent la qualité des évaluations, l'aisance et le confort des participants.

- Questionnaire de présélection à remplir en ligne ;
- Entretien individuel ;
- Formation de quatre heures.

Quatre mots caractérisent l'expérience de patient standardisé :

Confidentialité : les informations personnelles transmises à l'UFR3S restent confidentielles

Bienveillance : les examinateurs sont là pour évaluer les capacités des étudiants, pas pour juger celles des patients standardisés.

Intégrité : aucun geste clinique n'est réalisé sur le patient standardisé, tout est réalisé sur mannequins.

Investissement : cette intervention s'inscrit dans le cadre d'examens officiels, la présence assidue des patients standardisés est primordiale.

Plusieurs sessions d'examens ont lieu tout au long de l'année, de septembre à août : examens de mi et de fin de semestres, rattrapages durant l'été, examens facultatifs d'entraînement... les prochaines sessions ont lieu en décembre, mars, avril, mai, juin, juillet et août.

Lors des plus grosses sessions d'examens, ce sont plus de 200 patients standardisés qui doivent être mobilisés simultanément.

L'UFR3S a déjà recruté 150 personnes, dont 120 sont prêtes à être mobilisées. Pour être mobilisables, les personnes recrutées devront être disponibles deux jours consécutifs, pour le brief de préparation et pour les examens. Pour parer à toute éventualité et assurer un vivier suffisant, l'UFR3S doit donc encore recruter 400 personnes.

Le recrutement est déjà ouvert, ça se passe par ici :

<https://ufr3s.univ-lille.fr/patients-standardises>